

3基幹病院の
選定療養費

波紋を呼ぶ新制度 現場に聞く①「松阪消防編」

救急車出動は「綱渡り」



松阪地区の救急車の体制は、管内の救急車は13台あります。消防署別では松阪中川井町で

II川井町で

松阪地区広域

消防組合消防

本部の渡部救

急課長

議会の全員協議会で、下

■ 救急車の出動件数が増えている原因は、要因は複合的で、一つではないとは思いますが、絶対的に言えるのは高齢者の增加です。高齢者は成人に比べて基礎疾患を持つていたり、体調を崩しやすい面があります。それ以外に関しても「自

家用車で行つたら診てもらえないということです。救急車を呼んだよ」や「あなたのところ(消防)に連れて行つてもらうと片道がただになるやろ」と言わされたこともあります。

■ 松阪地区の救急車の体制は、管内の救急車は13台あります。消防署別では松阪中川井町で

3基幹病院の選定療養費

3病院や行政、医師会

消防による検討会議から

の「一次」次救急医療体制あり方検討について

報告」であった「このままでの状態が続くと限界を迎える『助かるはずの命が助からない』とは、例えば旧市内には5台

ですが、全て出てしまう

■ 3病院で進める新制度では入院に至らなかつた

軽症者には原則、選定療養費が発生します。一方

報告の「救急搬送人員の内訳(2022年度)」

では軽症が56・6%、中等症(要入院)が37・1%

たが軽症の中には中

等症に近い軽症もあります

■ 新制度への期待は、世間に誰が聞いても「そういうので呼ぶのは駄目だろ」という不

要不急の救急要請が減ればと思います。(次回は13日に掲載予定)

救急救命士の渡部救急課長

ルポ 地域深聞

松阪市内の3基幹病院に救急搬送されながらも入院に至らなかつた患者から原則7700円(税込み)を新たに選定療養費として徴収する。市が公表した新制度に波紋が広がっている。竹上真人市長も導入の背景に挙げたのが、松阪地域での救急車の出動件数過多と受け入れる病院医療従事者の過重負担だ。救急救命の現場では何が起つているのか。新制度導入へ向けての課題は、関係者に話を聞いた。1回目は松阪地区広域消防組合消防本部の渡部歩救急課長(救急救命士)。

疾患持つ高齢者も増

と三重、明和など遠い署から呼ばなければいけない。旧市内で軽症者のた

めに救急車が出てしまつていて、重症者のために遠い署から呼ばざるを得ないという時に困ります。

短時間に通報が集中してしまい次の通報まで帰つて来られないとい

うパターンも出てきま

す。今のところは綱渡りでいっていますが。

に帰つて来られないとい

うパターンも出てきま

す。今どろは綱渡りでいっていますが。



プログラミングなど体験

市教委「まつさかGIGA フェスタ」250人来場

松阪市教育委員会は10日前9時から川井町の市子ども支援研究センターで「第2回まつさかGIGAフェスタ2023」を開催した。小中学生やその保護者ら約250人が来場し、タブレット端末でプログラミング体験やフォト・ムービーコンテストの投票などを行なった。コンテストの最優秀賞の市長賞には、小学校1~3年生の部で市立第四小学校2年の吉村隼仁君らが選ばれた。

フォト・ムービーコンテストに参加する吉村隼仁君(右)と、市長賞を贈る白粉町会長(左)

テストは写真や動画の編集、加工作業から発表までを体験することで、タ

44点が寄せられた。フォト・ムービーは1分以内の動画を5日までに提出し、イベントの主催者や来場者は投票で決定した。

では、「小学生1~3年

「同4~6年」「中学生

「一般の4部門で、正確

生の部」「同4~6年

生の部」「同3~4年

3基幹病院
6月から実施

選定療養費の新制度 現場に聞く③「介護事業者編」

誰が「費用払うのか」

(施設側か利用者側か、不確か)



介護事業者から見た制度への懸念について話す奥田会長
—鎌田町で

松阪地域の選定療養費の新制度で、救急搬送された患者のうち入院に至らなかつた軽症者から7700円(税込み)を選定療養費として徴収する。全額実費で保険適用外。6月から3基幹病院の松阪中央総合(川井町一区)、松生会松阪総合(朝日町一区)、松阪市民(殿町)で始める。対象者は紹介状持参者と「医師の判断」による場合。

■選定療養費の導入について率直な受け止めを。施設でも利用者の体調が急変し救急車で運ばれる。けれども入院せずに

帰つてくるといふことはあります。そういう時にこの7700円の負担。誰がこれを払うのかと施設側が負担するのか利

搬急
搬送

奥田会長に聞く(松阪市介護サービス事業者等連絡協議会)

ルポ
地域
深聞

高齢化する社会に、国は「医療と介護の連携」や「住み慣れた地域で暮らせるまちづくり」を推進する。松阪地区における選定療養費の新制度導入を決めたのは行政、医療、消防の関係者で組織した「一次二次救急医療体制あり方検討会議」。そこに「介護者の視点」はあるだろうか。介護従事者の思いを通所、入所から福祉用具貸与まであらゆる介護関係者でつくる「松阪市介護サービ

大事を取つて呼ぶ 責任「ど」に発生するか明確に

用者側に請求するのか、非常に不確かです。(新制度の導入について)前もって教えてほしかった

なというのは本音ではあ

りますが認識が甘かつたのかもしれません。
■介護施設での利用者の急救搬送の現状は。主には転倒、骨折、脳血栓性の疾患、心疾患、心筋梗塞、心不全などであります。脱水症状や意識障害であつても様子を見て「これは」と思う場合には救急車を呼びます。虚血発作でも意識が回復すれば入院せずに返される

りますが認識が甘かつたのかもしれません。

医師が常駐する施設か、そうでないかで判断が違つてくるのかもしれません(※注)。行政にも説明を求め、どこに責任が発生するのかという

ことをある程度、明確にしていかないといけないかもしれません。家族側に利用料を請求させても

かかもしれません。家族側に利用料を請求させてもらつていいのか。(新制度導入)6月1日以降は入所の契約の際に、そ

ういう(本人負担について)医師が常勤しておらず、看護小規模多機能型居宅介護など多くの施設では協力医療機関」という位置付けで医師は非常勤。

■新制度について介護事業者側から見て懸念される点は。

『紹介状』でもいいのか

■入所系事業所の中には、そこまで事業規模が大きくなり施設や夜間などに入員が限られてくる場合もありますが。そういう場合には救

急車を呼ぶしかない。夜間に施設の車を出してと面で「その間、施設は誰

が見るのは」となる。そ

が見るのは」となる。そ

の判断は難しい。

■徴収対象外に「医師の判断による」という文言が入ったことについて

ての項目を入れざるを得ないのかなども思つて

います。「救急車を呼んだけれど入院せずに戻ってきた場合には選定療養費がかかりますよ」と。

たゞそれを説明していいのかすら正直、今のわれわれには分かりません。

同生活介護(グループホーム)、看護小規模多機能型居宅介護など多くの施設では協力医療機関」という位置付けで医師は非常勤。

できる。一方で特別養護老人ホーム、認知症対応型共

生活介護(グループホーム)、看護小規模多機能型居宅介護など多くの施設では協力医療機関」という位置付けで医師は非常勤。



ニュース・話題 取材の申し込み	
編集部	
TEL (0598) 21-6113	
FAX (0598) 21-8500	
電子メール	info@yukanmie.com
「まちの声」も受け付けています	

■その他、懸念されていることは、やはり費用に関してはどこが負担していくのかですね。

が見るのは」となる。そ

ういう(本人負担について)医師が常勤しておらず、看護小規模多機能型居宅介護など多くの施設では協力医療機関」という位置付けで医師は非常勤。

できる。一方で特別養護老人ホーム、認知症対応型共

生活介護(グループホーム)、看護小規模多機能型居宅介護など多くの施設では協力医療機関」という位置付けで医師は非常勤。

が見るのは」となる。そ

3基幹病院
6月から実施

選定療養費の新制度 現場に聞く④「市民の声編」

『線引き』、不明確が不安

市民活動を資金面で支援する松阪市の「地域の元気応援事業」で本年度事業を採択された柿野住民自治協議会。交付対象となつたのは高齢者助け合い組織「柿野支援隊」だ。事業への挑戦は、地域の高齢化の裏返しでもある。

竹岡春俊会長(75)は、「選定療養費の徴収対象となるかどうかは、結果が良か

ったか悪かつたかなので専門医でなければ分から

ない。救急の程度は素人では判断できないので、この地域の人でも救急車は呼ぶと思う」とし、制

度の理念には理解を示す。「何を始めるにして、も疑問は出てくるし、始

めてみて大きな問題が出てくるのかどうかということ。必要な時に必要な

人が必要なタイミングで救急車を利用するための

度の理念には理解を示す。「何を始めるにして、も疑問は出てくるし、始

めてみて大きな問題が出てくるのかどうか」と、疑問も呈した。

春日町の緩和型デイサービス事業所・お元気クラブかすがの代表社員・伊藤準康さん(44)も「国

の皆保険制度では救急も大切。無駄な救急搬送を減らすことが目的であ

る。それは迷惑なのか、それでも『家で暮らそう』という社会を無理やり目指すのか」と疑問も呈した。

同町高奈の地域おこし団体長・鈴木恵子さんは、「大台町民にとって(選定療養費の徴収は)初めは松阪市のことやと思っていた。でも時々、松阪に搬送されるという話も聞くので『そ

うか』と。松阪市内の場合はタクシー代わりと

いう可能性もあるかもしれないけれど、大台町内

で診てもらえるなら心強さもあるし、救急車を使つて『松阪に運んで』と

いうのはあまりないと思

う」と想像する。教育現場でも不透明な

点は多い。

松阪市PTA連合会会長の鈴木寛子さん(50)

は、「甚目町」の長男は高校

3年生。在校生には市外

ながら通う生徒もいる

という。

「家で何かあつた時に

一方、不安の声が多い

多気郡大台町では救急車を呼んだ場合、紀勢地区広域消防組合(同町佐

院などへも搬送される。

一方、不安の声が多い

多気郡大台町では救急車を呼んだ場合、紀勢地区広域消防組合(同町佐

院などへも搬送される。